



En Benasque

La crisis amenaza al único centro español de encuentros científicos

Lourdes Sarsa. Benasque | 17/06/2012 a las 10:49

3 Comentarios | A⁻ A⁺

El Centro de Ciencias Pedro Pascual de Benasque es el único existente en España como punto de encuentro de trabajos y discusiones científicas.

AHORA EN PORTADA

Economía

La prima de riesgo española roza los 570 puntos pese al resultado electoral en Grecia

Economía

Joaquín Almunia descarta un rescate de España

Internacional

Rajoy: "Los resultados de Grecia son una muy buena noticia para España"

-  Twittear
-  Recomendar
-  Tuenti
-  Menéame

-  Compartir

-  Enviar
-  Imprimir
-  Favoritos



Garmendia visitó el centro cuando era ministra de Ciencia e Innovación. . EFE

El **Centro de Ciencias Pedro Pascual de Benasque** es el único existente en España como punto de encuentro de trabajos y discusiones científicas y aunque su apuesta por "la excelencia y la internacionalidad" le ha reportado reconocimiento, la **situación económica amenaza su futuro**.

La historia de este espacio "singular", que **no tiene personal investigador propio**, se remonta a 1994 cuando comenzaron las reuniones y encuentros en edificios alquilados al Ayuntamiento como la Casa de la Cultura o las antiguas escuelas.

"Es un espacio de trabajo en el que se reúnen grupos internacionales que se complementan y discuten", una iniciativa que hemos "copiado" y existe en lugares como Aspen (Estados Unidos), explica **Manuel Asorey**, uno de los codirectores del centro.

"Antes éramos más apreciados en Estados Unidos que en Europa" pero ahora los grandes grupos de investigación europeos "se están dando cuenta de que es importante y están orgullosos de tenerlo", dice.

De hecho, el responsable del proceso de elaboración de la nueva

Internacional

La prensa europea lee el resultado de las elecciones griegas mirando al euro

LO MÁS

VISTO COMENTADO RECIENTE

1. ¿Por qué el marido de la reina Petronila no fue rey de Aragón?

2. Miles de personas reciben a los mineros en Zaragoza

3. Muere un montañero de 22 años tras caer por una ladera de 60 metros en Huesca

4. Volotea inicia sus vuelos desde Zaragoza a Ibiza y Málaga

5. Preocupación en el barrio Jesús por la ampliación de Le Pastis

1. Preocupación en el barrio Jesús por la ampliación de Le Pastis

2. La venta de coches usados ya triplica la de nuevos en Aragón

3. El pequeño comercio camufla unas rebajas prematuras

4. Los accesos a Plaza se convierten en un embudo

5. Hallado el cuerpo del hombre desaparecido en La Sotonera

1. El tráfico en Portalet se restringirá los días 20 y 21

2. Joaquín Almunia descarta un rescate de

Estrategia Europea de Física de Partículas, Tatsuya Nakada, alabó recientemente en Benasque la existencia de este centro del que aseguró sentir envidia.

Para Asorey, la posibilidad de fijar una actividad en un sitio concreto es "una etiqueta" porque puedes conseguir "una imagen internacional asociada a ese campo" y añade con orgullo que hace poco se encontró un teorema que los propios matemáticos que lo inventaron lo denominan entre ellos "**el teorema de Benasque**".

Aunque **el centro de ciencias tiene dieciocho años**, tan solo hace tres que dispone de sede propia, un edificio construido sobre las antiguas escuelas con una arquitectura y distribución "muy funcional", pensada para que los científicos "se encuentren y generen ideas" y tengan también "tiempo libre".

Construido en piedra, el edificio de tres plantas cuenta con once despachos acristalados y numerosas pizarras en las paredes de los pasillos, además de **una sala con capacidad para 180 personas** cuya versatilidad permite organizar sesiones paralelas.

El nombre del centro se debe a "uno de los fundadores, junto a Alberto Galindo, de la física moderna", explica Asorey, que se retiró a Benasque e **impulsó la idea de crear aquí este centro de ciencias** "aunque murió sin poder verlo acabado", lamenta. "Latorre y yo habíamos propuesto una iniciativa de este tipo pero no estaba claro el sitio y la idea de hacerlo aquí fue de Pedro Pascual", quien dedicó todos sus esfuerzos a ello y estamos "muy orgullosos" de que lleve su nombre porque peleó porque tuviera prestigio internacional y "así ha sido", dice Asorey.

El reto es que "se abra a otras ciencias" y llene **un hueco "que en España no existe"** y se está consiguiendo porque "vienen matemáticos de forma regular, se ha tratado la biología molecular, la energía e, incluso, hemos tenido cosas de humanidades y filosofía, de arte y de música".

Aunque el futuro científico está asegurado y tiene programadas

España

3. La prensa europea lee el resultado de las elecciones griegas mirando al euro
4. Unos 140 menores saharauis llegan para pasar el verano
5. ¿Por qué causa el marido de la reina Petronila no fue rey de Aragón?

actividades para los próximos meses, **la continuidad del centro "corre peligro"** y será "muy difícil" sin las ayudas económicas de los patronos, reconoce Asorey, dado que algunas aportaciones "han desaparecido, otras se han reducido y la financiación que antes llegaba de entidades privadas se ha perdido".

"Este año han llegado cero subvenciones", agrega Latorre, para quien el centro, económicamente "está fatal" y viviendo "de lo que pagan los asistentes". En el edificio **trabajan cuatro personas** y el presupuesto que necesita al año para sueldos y el mantenimiento es de "150.000 euros", detalla, al tiempo que resalta el "impacto económico" que tiene para Benasque.

"El año pasado hubo 10.000 pernoctaciones de científicos" y el centro tiene sentido como negocio "porque aporta divisas". En ello coincide Asorey quien asegura que, en tiempos de crisis, la localidad "vuelve los ojos al centro" que supone "un reclamo turístico tremendo" y realiza "una promoción gratuita" que no le cuesta "nada" a la hostelería de Benasque.

A la espera de poder **encontrar "otros patrocinadores"** y de la nueva reunión del patronato "dentro de un mes", Asorey desea "larga vida" al centro "Pedro Pascual".

¿Te ha interesado la noticia?  Sí (46 %)  No (54 %)

3 COMENTARIOS

#3 **Bolles**

17/06/12 21:51

Exacto, país de pandereta, tiene lo que se merece, aunque lamentablemente todos no lo merezcamos.

#2 **Turismo científico**

17/06/12 12:42

Que bien el veranito en Benasque , mejor que hagan reuniones en Bujaraloz , pagandoselas de su bolsillo , que Los Monegros dan mucha inspiracion .

#1 **Sanchos_Panzas**

TU OPINIÓN NOS INTERESA

Nombre: (*)	Correo electrónico: (*)
<input type="text"/>	<input type="text"/>
Comentarios: (*)	
<input type="text"/>	
<input type="checkbox"/> He leído y acepto la cláusula de privacidad (*)	<input type="button" value="ENVIAR"/>

De compras

Cargando... 

[Cartas al Director](#) · [Enviar noticia a redacción](#) · [Haz de Heraldo.es tu página de inicio](#) · [Mapa Web](#) · [Aviso Legal](#) · [Hemeroteca](#) · [Blogs](#)

Enlaces recomendados: [BMW Augusta Aragon](#) · [Baja de coche](#) · [MINI Augusta Aragón](#) · [Tienda Gourmet](#) · [Tienda de Electrodomésticos](#) · [Hiberus](#) · [Impresa Norte](#)

© **HERALDO DE ARAGON**

Teléfono 976 765 000 / · Pº. Independencia, 29, 50001 Zaragoza - CIF: A50001973

Inscrita en el Registro Mercantil de Zaragoza, con fecha 25-Junio-1909, Tomo 7 del Libro de Sociedades, Folio 435, Hoja 570, Inscripción 1ª

COMERCIALIZACION DE PUBLICIDAD

Sitio comercializado por **metha** para publicidad regional

Sitio comercializado por **cmvocento** para publicidad nacional

Queda prohibida toda reproducción sin permiso escrito de la empresa a los efectos del artículo 32.1, párrafo segundo, de la Ley de Propiedad Intelectual

EDICION IMPRESA

Versión en PDF 

